
  

  

Cinco casas destruidas y 384 
dañadas dejó sistema frontal 

MUNICIPALIDAD DE CONCERCIÓN 

  

Según el Gobierno hubo 5 casas destruidas y otras 19 tuvieron una afectación mayor. Los principales problemas fueron 
la caída de árboles sobre inmuebles, inundaciones dentro de los hogares y voladuras de techo por el fuerte viento. 

. Pablo Fariña López 

   

  

    

dona drelaxocsd destruidas, 19 con daño das destruidas, cuatro de más inmuebles destrui- 
mayor y otras 365 con da- ellas corresponden a Con- — dos, una por incendio en 
ño menor. Además sein- cepción y el municipio el sector Chiloé de Co- 

aspotentes ráfagas de formó que hubo 2.967 En balance de trabaja para gestionar — llao, una en el Cerro La 
¡ento eintensas pre- personas afectadas por el afectados por eltem- precipitaciones ayuda a esas familias. Pólvora y otras dos en el 
¡pitaciones causaron — sistema frontal. poral hubo en la región sector Agúita de la Per- 

diversos estragos en las “Enbalancede precipi- del Biobío según elúlti- hubo 107 s diz por deslizamiento y 
provincias de Concepción taciones hubo 107 milí- moreporte. milíg ramos de En Concepción la princi remoción en masa. Tuvi- 
y Arauco, que principal- gramos de agua caída en a pal problemática fueron mos cerca de 50 árboles 
mente consistieronenda- la Provincia de Concep- agua caída en la las casas destruidas, ya — caídos, 29 voladuras de 
ños a viviendas, anega- cióny180en la Provincia cade150mil clientesani- Provincia de que de las cinco afecta-  techumbres, 87 vivien- 
mientos de calles, cortes de Arauco, Las rachas de — vel regional que sufri COmcepción” das cuatro correspon-  dasinundadas y 62 calles 
de electricidad y de algu- vientos en algunos casos — ron cortes ensus hogares. pi , dían a la comuna. Ade-  anegadas”. 
nos caminos. superaron los 180 kilóme- “Es algo que nos preo- más hubo muchas calles Agregó que “estamos 

De acuerdo al Gobier- tros por hora y tenemos — cupa y hemos pedido al ne Sel y viviendas inundadas, — con los equipos de Desa- 
no, en el último balance 2.967 personas afectadas — secretario regional minis- por lo que se trabaja en — rrollo Comunitario le- 
del Comité para la Ges- — por este sistema frontal”, — terial que se exija el re- poder colaborar con las vantando Fichas Fibe. 
tión del Riesgo de Desas- explicó el delegado presi- porte inmediato por par- genera unenormeimpac- familias que se vieron Vamosa gestionar ayuda 
tres (Cogrid) efectuado — dencial del Biobío, Eduar- telas empresas y se debe — to negativo en las fami- perjudicadas. a las familias que resul- 
gracias al reporte de los do Pacheco. retomar el suministro  lias”,explicóla autoridad El alcalde Héctor Mu-  taron damnificadas por 
municipios locales, hubo En materia de sumi- eléctrico a la brevedaden gubernamental. ñoz indicó que “Concep- — la destrucción de sus ca- 
un total de cinco casas — nistroeléctrico, hubo cer- estos casos, porque esto En materia de vivien- ción fue la comuna con — sas y también a los que
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sufrieron las voladuras 

de techumbres”. 
Además, el edil desta- 

có el trabajo de mitiga- 
ción en el sector de 
Puente Uno y Santa Rita, 
ya que no hubo alerta 
por desborde de cursos 
de aguas, tal como suce- 
dió en años anteriores. 

En Talcahuano hubo 
varios problemas princi- 
palmente por voladuras 
de techos y también 
inundaciones, siendo 
uno de los lugares más 
críticos la población San- 
ta Leonor, en Medioca- 

mino. Además hubo se- 
'máforos apagados y tam- 
bién algunos cayeron 

por el viento. 
El alcalde Eduardo Sa- 

avedra manifestó que 
“tuvimos una noche 

compleja y tuvimos cer- 
ca de 500 viviendas afec- 

tadas a nivel comunal, 
unas 300 por ingreso de 
agua y otras 200 por vo- 
laduras de techos. Hubo 
cortes de luz en unos 20 
puntos con cortes de su- 
ministro eléctrico”. 

También añadió que 
“nuestros equipos se des- 
plegaron en la calles 
preocupados por la lim- 
pieza y el retiro de agua 
de los lugares más afec- 
tados”. 

En Hualpén la princi 
pal preocupación fue la 
inundación ocurrida en 
Parque Central, que cada 

inverno presenta este ti- 
po de complicaciones 
tanto en las arteria como 
en las viviendas. 

El alcalde Miguel Ri- 
vera informó que “la- 

EN VARIOS PUNTOS DEL CENTRO DE CONCEPCIÓN HUBO CALLES QUE RESULTARON INUNDADAS. 

mentablemente, históri- 
camente este barrio se ve 
afectado por este tipo de 
situaciones. Los equipos 

municipales hicieron el 
catastro de los hogares 

que tuvieron las mayo- 
res complicaciones y tra- 
bajamos para retirar el 
agua de este sector. Tra- 
taremos de trabajar para 
que el proyecto de la 
planta elevadora pueda 
salir lo antes posible y 
nos reuniremos con el 
Serviu”. 

Tras el temporal en 
Penco, donde hace casi 
un año se registró un 
tornado (ver página 5), se 
vieron afectados, princi- 
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palmente con la voladu- 
ra de techumbres desde 
varios inmuebles. 

El alcalde Rodrigo Ve- 

ra señaló que “tenemos 
más de 150 familias afec- 
tadas, por lo tanto eso 
nos permite levantar el 
informe Alfa. Tuvimos 
las vías despejadas como 
la Ruta 150 y estuvimos 
abordando con las cua- 

drillas algunos casos 

puntuales en sectores 
rurales”. 

Según informaron 
hubo 49 viviendas con 

daños, 50 techumbres 
voladas y 7 personas (5 
adultos y 2 menores) fue- 
ron albergadas en de- 

  

ENZONAS RURALES DE SANTA JUANA HUI 
 MUNICIPAUDAD DE ARAUCO. 
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ENLA COMUNA DE ARAUCO SE DESBORDÓ EL RÍO PICHILO AFECTANDO A VARIOS SECTORES RURALES. 

pendencias de una es- 
Cuela local. 

En tanto, en Santa 
Juana hubo problemas 
porel corte de la Ruta de 
Madera, derrumbes en 
distintos puntos y tam- 
bién la falta de suminis- 

tro eléctrico. 
El alcalde Ángel Cas- 

tro explicó que “hubo un 
compromiso con el Sere- 
mi de Obras Públicas, ya 
que la finalidad es desa- 
rrollar las limpiezas y 

obras correspondientes 
para tener una carretera 

habilitada y en buen es- 
tado. Por otro lado, esta- 

mos exigiendo a Frontel 
limpieza de faja y reposi- 
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Los posibles 
desbordes de ríos 
fue el punto más 
complejo y por 
eso se decretó 
alerta roja por el 
río Pichilo en 
Arauco”. 

Eduardo Pacheco, delegado 
presidencial del Biobío 

ción de suministro, ade- 
más de mejora de cami- 
nos a otros organismos”. 

Desde el Gobierno se in- 

dicó que principalmente 
en Arauco hubo proble- 
mas por el desborde del 
río Pichilo, pero en otras 
comunas con riesgos co- 
mo Curanilahue la situa- 
ción pudo ser controla- 
da, ya que el río se man- 
tuvo dentro de su cauce. 

“En la Provincia de 
Arauco hubo tres alerta 
SAE (Sistema de Alerta 
de Emergencia) que fue- 
ron requeridas por las 
autoridades comunales, 

debido al riesgo que hu- 
bo en la madrugada. Si 
bien hay una gran canti- 

dad de afectados, los po- 
sibles desbordes de ríos 
fueron los puntos más 
complejos y por eso se 
decretó alerta roja por el 
río Pichilo en Arauco”, 

dijo el delegado Pacheco. 
Además recalcó que 

MUNICIPALIDAD DE SANTAJUANA 
par 

)BO CAÍDAS DE ÁRBOLES QUE CORTARON CAMINOS, 

  

personas resultaron 
damnificadas en toda 
la Región del Biobío a 
causa del temporal. 

“también se estuvo mo- 
nitoreando en todo mo- 
mento la situación del 
río Curanilahue, que era 
uno de los puntos de ma- 
yor preocupación y no se 
produjo un desborde”. 

En materia de conec- 

tividad, las autoridades 
determinaron suspen- 
der el tránsito en algu- 
nos tramos de la Ruta de 
la Madera, debido al ries- 

go que vehículos la utili- 
zaran en medio de la tor- 

menta y realizando des- 
pejes de otras vías im- 
portantes. 

El seremi de Obras Pú- 

blicas, Hugo Cautivo, 
sostuvo que “tuvimos si- 
tuaciones de caídas de 
árboles que han sido una 
constante por estas ra- 
chas de viento, no solo 
en rutas principales, sino 
también en caminos ru- 
rales. Tenemos desplega- 
das cuadrillas en distin- 
tos puntos, como la Ruta 
de la Madera. También 
hubo problemas en el ca- 
mino entre Chiguayante 

y Concepción, pero se re- 
cuperó la conectividad y 
seguimos atentos a la re- 
moción de masa, porque 
aunque paren las lluvias 
sigue la preocupación 
después de la cantidad 
de agua caída”.
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